

Leichter aufs Klo trotz Handicap

Kirche und Cafés geben Toiletten-Schlüssel an Besucher und Gäste

SCHWABACH – Für Menschen mit Behinderung ist der Toilettengang außer Haus oft schwierig. Damit sie die barrierefreie Toilette am Rathaus leichter nutzen können, gibt es nun in mehreren Lokalen einen Schlüssel.

Schlüssel für die Behindertentoilette an der äußeren Rückseite des Rathauses liegen künftig in der Eisdiele „Buonissimo“, im „Fabiano“ und im „Das Cafe“ bereit. Gäste mit Behinderung können ihn dort ausleihen, indem sie ihren Ausweis hinterlegen. Auch in der evangelischen Stadtkirche gibt es beim Messner einen Schlüssel, den Besucher von Veranstaltungen und Gottesdiensten erhalten.

Bislang konnte diese Toilette nur nutzen, wer einen eigenen Euro-WC-Schlüssel besitzt. Diesen kann man beim Club Behinderter und ihrer Freunde (CBF) in Darmstadt für 20 Euro bestellen. Nun können auch Gastronomie-Gäste und Kirchenbesucher das Angebot wahrnehmen.

Berechtigt sind Gehbehinderte, Stomaträger, Blinde und Schwerbehinderte, die eine Hilfsperson benötigen. Außerdem Personen, die an Multipler Sklerose, Morbus Crohn oder Colitis Ulcerosa erkrankt sind sowie Menschen mit chronischer Blasen-Darmerkrankung. Auch Menschen mit Gipsbein oder mit Kinderwagen dürfen die geräumige Toilette an der Rathaus-Rückseite künftig nutzen.

Länger in der Stadt bleiben

Mit den zusätzlichen Schlüsseln in den Lokalen und in der Kirche soll die Aufenthaltsqualität in der Innenstadt erhöht werden, so Angelika Majchrzak-Rummel vom Runden Tisch Inklusion. Zugleich können die Lokale ihren Gästen ein neues Angebot machen. Während der Öffnungszeiten des Rathauses steht auch die behindertengerechte Toilette im Inneren zur Verfügung.

Anlässlich des Europäischen Protesttags der Menschen mit Behinderung am 5. Mai haben Majchrzak-Rummel, Sabine Reek-Rade und Simone Bald die Schlüssel an die teilnehmenden Lokale und die Stadtkirche übergeben. Verantwortliche der Stadt Schwabach und der Werbegemeinschaft begrüßten die Initiative. „Sie ergänzt die ‚Nette Toilette‘ perfekt“, hieß es. **ROBERT SCHMITT**